

**Prof. Dr. Alfred Toth**

## **Objektsyntaktisch, -semantisch und -pragmatisch determinierte Sortigkeitsdifferenzen**

1. Wie bereits in Toth (2014a-c) gezeigt, kann analog zu semiotischer Syntax, Semantik und Pragmatik (vgl. Toth 1997, S. 28 ff.) zwischen Objektsyntax, Objektsemantik und Objektpragmatik unterschieden werden.

### **2.1. Objektsyntaktische Sortigkeitsdifferenzen**

Als Beispiel stehe eine Alkovenbadewanne und eine freistehende. Die Einbettungsdifferenz (Exessivität vs. Inessivität) ist rein objektsyntaktisch, d.h. ontisch arbiträr.



Gustav Gull-Platz 5, 8004 Zürich



Aemtlerstr. 32, 8003 Zürich

## 2.2. Objektsemantische Sortigkeitsdifferenzen

Beispiele aus unserer Objektthematik sind Sitzbadewanne und Liegebade-  
wanne.



Walsenstr. 6, 9000 St. Gallen



Freigutstr. 24, 8002 Zürich

### 2.3. Objektpragmatische Sortigkeitsdifferenzen



Rolandstr. 33, 8004 Zürich



Titlisstr. 29, 8032 Zürich

#### Literatur

Toth, Alfred, Entwurf einer semiotisch-relationalen Grammatik. Tübingen 1997

Toth, Alfred, Objektadjunktion als Syntax der Ontik. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics 2014a

Toth, Alfred, Objektabhängigkeit als Semantik der Ontik. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics 2014b

Toth, Alfred, Objektpragmatische Patterns. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics 2014c

11.3.2015